

学年だより

富士市立吉原北中学校 第1学年
”夢の実現を目指して” f編
～基本を身に付け、
仲間を大切にできる生徒～
令和5年12月4日 NO. 8

学習を深めた11月でした。

11月8日(水)には、1年2組が、特別活動の授業を公開し、クラス会議の様子を市内各中学校の先生方に見てもらいました。テーマは「学級宣言を作ろう」というものでした。これから先、何を意識して生活をしていったらいいのか、トーキングスティックを回しながら語り合いました。お互いの良さを認め、何でも温かく言い合える雰囲気がとても素敵でした。この一週間後には、1年3組が、理科の授業を富士市の理科部の先生方に公開しました。色々な思考が生まれ、頭を突き合わせて考える姿が見られ、とても良い授業だったと言ってもらえました。

〈 1-3 理科 〉

11月10日(金)には、11月テストがありました。少しずつ内容が難しくなっていくため、家庭学習に力を入れて定着させないと、点数が思うように取れなくなってきました。授業で理解しても、時間がたつと忘れてしまうので、繰り返し積み上げていかなければなりません。学校では、分かりやすい授業を、家庭では、復習したり、予習したりする習慣を付けるなど、両方の学習の仕方が、今後の進路に大きく影響してくると思います。子供たちが、学習意欲をなくさないよう、時には厳しく、時には優しく、励ましの声を掛け続けていきましょう。

また、11月20日(月)には、小学校の先生方と研修会を持ちました。来年度から、小中一貫教育が導入されてきます。目指す子供像のベクトルを同じ方向にし、義務教育の中で、子供たちが自分の良さを発揮し、大きく成長できるように、研修を重ねていきます。

〈 1-2 クラス会議 〉

12月1日(金)は、一日望星の日「総合学習発表会」でした

12月1日(金)は、三校の小学6年生を招いて、総合学習の発表会を行いました。はじめ、学年委員長からの言葉で、スタートしました。誘導係に案内された小学生は、校舎の8会場に分かれ、それぞれの場所で、防災をテーマにした1年生のプレゼンを聞きました。1年生は、以前の市立高校の先生の講話を生かして創り上げた資料をスクリーンに映し出して丁寧に説明することができました。小学生は

メモを取りながら聞き、分からないことを質問していました。1回目が終わると休憩をはさみ、誘導係が小学生を2回目の会場に連れていき、同じように聞きました。

2回目が終わると、体育館に移動し、小中学生が入り混じった班で、クラス会議を行いました。「中学に入って、不安に思うことや知りたいこと」をお題にし、トーキングスティックを回しながら話し始めました。小学生が、「中学入ると大変なことは何ですか？」など素朴な疑問を出すと、中学生が「やっぱり勉強かな。テストは50点満点つまり50題ちかく出るんだよ。」と答えるなど、和やかに談話していました。

終わりの会では、学年合唱『COSMOS』を、「君も輝く星だから一緒に輝こう」という思いを込めて歌いあげました。この合唱は、昼休み、伴奏者が廊下で練習していると自然に集い始め、最後には大合唱になっているのです。

今回、小学生を迎え入れるという取組の中で、ある生徒がやってみようとチャレンジしたことに対して、多くの生徒が賛同して手伝ったり、協力したりする姿が随所に見られました。すごく成長しているなと思いました。終わりの会では、三校の小学生の代表者が一人ずつお礼の言葉を述べたあと、中学生からは、2名の副委員長が、活動を通しての振り返りを話しました。原稿を見ずに語る姿に、リーダーとしての成長も感じました。

小学生に分かりやすい言葉や資料で説明することや、安心感を与える表情をすること、初めてきた場所に戸惑いや不安がないよう工夫することなど、この学習を通して、付く力は大きかったと思います。来年の春、先輩と呼ばれる…その準備を自分たちで進めることができた感動ある発表会でした。

12月の予定

日	月	火	水	木	金	土
					1 1日望星の日	2 市町村駅伝大会
3 地域防災の日	4	5 読み聞かせ	6	7 校内進路指導委員会(3年)	8 新入生説明会 ⑤授業参観	9
10	11 13:30～ 色覚検査 1・2組	12	13 13:30～ 色覚検査 3・4組	14 書初め大会	15	16
17	18 学年集会	19 部活動大掃除	20	21	22 大掃除 表彰・全校集会	23
24	25 冬季休業開始(1/4まで)	26	27	28	29 学校閉庁日	30
31						